
今日は、節分   明日は、立春 

2月を迎えました。1月下旬に降り積もった雪が残り、まだまだ冬の寒さを感じますが、暦の上

では、明日から春を迎えます。きっと寒い中にも少しずつ少しずつ春の足音がきこえてくることで

しょう。 

 先週25日26日の２日間の臨時休業中の話を、2月1日(水)のスピーチタイムで、縦割り班に分

かれて行いました。雪かきや雪遊び、つららを食す経験、あまりの雪の多さに家の中でずっと過ご

したこと等、それぞれの様子を知ることができました。学校再開の1月27日(金)には、真っ白の運

動場で、子どもも大人も一緒になって、思いっきり雪遊びを楽しみました。雪の上にダイビング、

雪の上で大の字、雪合戦、雪の大玉作り（本当は雪だるまの予定でしたが、大きくなりすぎ、重ね

ることができず、大玉が４つできました。）、そり滑り等、それはそれは楽しい1時間でした。し

っかり身体を動かし、汗をかくほどでした。しばらく雪はいらないと思っている大人たちですが、

子どもたちからは、「また降ってほしいなあ。」の声。雪遊びが楽しかったのですね。 

 保護者の皆様地域の皆様も、雪かきや雪道での移動が大変だったと思います。お疲れ様でした。

また、臨時休業中も安全に過ごせるようご配慮くださいまして、誠にありがとうございました。 
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１月27日の朝、運動場には大男？！雪男？！と思われる大きな足跡が！

『2日間のお休み後、登校してきた子どもたちは、運動場入り口から体育倉

庫に続く足跡に驚き、歓声を上げ、職員室に知らせに来る。』というストー

リーを思い描いていましたが、シナリオ通りにはいかないものですね。子

どもたちの顔を思い描きながら、サプライズ足跡に奮闘した時間、雪かき

の疲れも吹っ飛び、楽しい時間でした。※写真の中に足跡の種明かしがあります（笑） 

https://www.city.maniwa.lg.jp/site/kashimura-es/


お忙しい中、ありがとうございました   

よりよい樫邑小学校づくりアンケート及び学校保健委員会等への出欠票の提出にご協力

くださり、ありがとうございました。アンケートの結果につきましては、後日、お知らせ

いたします。 

総合的な学習の時間に・・・ 

3・５・６年生は、総合的な学習で「かしむら」を題材に学習を深めています。新学習指導要領

の「主体的・対話的で深い学び」の実現に向け、自分が通っている学校がある地域と向き合うこと

で、主体的に学ぶことや友だちや地域の方との対話がうまれていくのではないか、さらには、課題

に向き合い、より深く学習したり活動したりする経験を通して社会で生きていくたくましさを育て

ることや他とともに生きる力を育てることに繋がるのではないかと考え、本校では、今年度も教職

員の校内研究は、総合的な学習の時間を中心に行っています。 

地域の方に行ったアンケートを集計し、「樫邑を元気にしたい」「自分たちに何ができるだろう

」という思いから、地域の方と一緒にどのようなことをすればみんなが笑顔になるのかを考えて、

学習を進めてきました。12月に開催したボッチャ大会もその一つです。自分たちで考えて進めて

きたけれども、地域の方はどう考えているのだろうかと疑問も浮かんできたり、考えが煮詰まった

りしてきたため、地域の方にお力を貸していただくことにし、5名の地域の方とアドバイザーの山

田先生が、話し合いの授業に参加してくださいました。1月30日(月)の5時間目です。2グループ

に分かれ、話し合いをしました。子どもたちの考えも伝えましたが、地域の方も意見を持って参加

してくださり、企画書も書いてきてくださった方もおられました。「それはいいね。」「○○をし

たらいいんじゃないかな。」「自己紹介は必ずした方がいい。」等、意見やアドバイスもたくさん

いただきました。初の試みで緊張もしていた子どもたちですが、貴重な経験となりました。 

そして、その話し合いを受けて、2月2日(木)の総合的な学習の時間には、何をして交流したら

よいかを1月30日(月)のグループごとに考えました。現在は、それぞれのグループから案が上がっ

ています。2月2日(木)の授業は、昨年度からお世話になっている岡山大学の宮本浩治准教授に参

観していただき、放課後、ご助言をいただきました。特に子どもたちが一人一人考えを持っている

ことやそれをワークシートにしっかり書けていたこと、話し合い活動が以前より活発になり、説明

のしかたが上手になっていること等を褒めてくださり、「成長を感じる」と、伝えてくださいまし

た。校長として、子どもたちや教職員の頑張りが認められた気がして、とても嬉しかったです。 

子どもたちが一生懸命考えたことが形となって実現できるよう、私たち教職員も支援していきま

す。引き続き、応援をよろしくお願いします。2月2日(木)には、下校時刻変更へのご協力、大変

ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


